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С туденты, ординаторы, аспи-
ранты и молодые преподава-
тели ВГМУ им. Н.Н. Бурденко 

не остались в стороне от такого 
мероприятия. Наша делегация ока-
залась одной из самых внушитель-
ных и продуктивных на форуме. 

Логичным завершением обра-
зовательных семинаров, встреч, 
дискуссий, мастер-классов стало 
подведение итогов «Конвейера 

проектов». Из 157 проектов лишь 
71  прошёл во второй этап на оч-
ную защиту. И кстати, среди них 9 
проектов представлено молодыми 
учеными  ВГМУ им. Н.Н. Бурденко! 

Среди 26 финалистов «Конвей-
ера проектов» три гранта получили 
студенты и аспиранты ВГМУ  
им. Н.Н. Бурденко. 

Проект «Помоги мне» –  Мо-
шуров Руслан – кафедра общей 

Территория впечатлений

Проекты со смыслом

В современном обществе на сферу здравоохранения 
направлено особое внимание. И многие хотят 
перемен. Именно для того, чтобы найти пути 
решения проблем, и собрались молодые учёные, 

преподаватели и специалисты в области 
здравоохранения на VI смене Всероссийского 

молодёжного образовательного форума 
«Территория смыслов на Клязьме».

На августовском Всероссийском молодёжном 
образовательном форуме «Территория 

смыслов» на Клязьме впервые в истории 
федеральных молодёжных форумов была 

организована тематическая смена   
для молодых медиков.

С о всей нашей необъятной Родины 
на пять образовательных дней 
смены съехались более 1000 

участников, более 15 экспертов. Участ-
ники Форума представили 157 проектов. 
Делегацию от Воронежской области 
распределили по разным пятидесяти 
командам. 

Первый день был посвящен знаком-
ству и командообразованию. Ежедневно 
для участников проводились карты дня: 
утренняя и вечерняя. Спикер Наталья 
Слобожанина рассказывала о приёмах и 
механизмах, которые могут пригодиться 
в работе с кейсом. 

«Территория смыслов» стала местом, 
где принято не только приобретать 
знания и умения, но и следить за своим 

событие

№ 4 (228)
сентябрь

2016

здоровьем. На второй день после утрен-
ней карты и завтрака стартовала обра-
зовательная программа «ПрактикУМ» со 
специальным заданием от Минздрава. 
Каждой команде необходимо было 
придумать пакет предложений по совер-
шенствованию системы медицинского 
образования. На создание этого проекта 
отводилось командам 4 дня. 

Затем стартовала панельная дис-
куссия, лекторами на которой были 
замминистра здравоохранения Россий-
ской Федерации по работе с регионами 
Татьяна Яковлева и глава Федеральной 
службы по надзору в сфере здраво-
охранения Михаил Мурашко. На этой 
дискуссии, как и на всех последующих, 
были небольшие лекции от спикеров, а 
затем участники задавали вопросы. Вечер 
посвятили спортивным мероприятиям. 
Спортплощадка впечатлила. Это целый 
город, включающий волейбольную и 
футбольную площадку, комплекс пере-
кладин для воркаута, площадку для игры 
в городки, зону единоборств, небольшую 
зону тренажёров и, наконец, скалодром. 
Тут же рядом можно искупаться в озере 
Запольское, покататься на сигвее, попла-
вать на небольших яхтах и, конечно же, 
готовить практикУМ. 

Во время  организованного отдыха в Крыму обуча-
ющиеся ВГМУ им. Н.Н. Бурденко  оказали первую неот-
ложную помощь утопающему и спасли его.  «Отдыхая 
поздно вечером на берегу Чёрного моря, мы услышали 
женский крик о помощи и сразу побежали на голос, – 
рассказывает Жанна Шишкина, студентка 6 курса  
лечебного факультета.  Ребята увидели мужчину, лежа-
щего в воде лицом вниз.

«Мы, конечно же, испугались, но быстро вспомнили, 
чему нас учили в университете и немедленно присту-
пили к оказанию помощи, – вспоминает студент 4 курса 
лечебного факультета Дмитрий Кузнецов, – Спасением 
руководила Жанна, ведь она работает в реанимации. 
Сразу сказала, что надо делать, и мы делали!»

«Когда прощупали пульс, то сразу облегченно 
вздохнули - жить будет! Осталось привести мужчину в 
чувство. Вскоре он начал подавать первые признаки 
жизни: что-то пытался сказать, пытался двигаться, но 
алкогольное опьянение не позволило это сделать», – 
делится впечатлениями Дина Канивец, студентка  
6 курса педиатрического факультета. 

Потерпевшему крупно повезло, что обучающиеся 
нашего вуза оказались рядом и сделали всё необходи-
мое для спасения его жизни. 

В Воронеже в День города, 3 сентября, был дан 
старт всем известной благотворительной акции 
«Белый цветок». На площади Ленина и в центральном 
сквере города была развернута благотворительная 
ярмарка, и работали несколько десятков студен-
тов-волонтеров Центра добровольчества «Млечный 
путь» ВГМУ им. Н.Н. Бурденко. 

Евгения Батищева, студентка 3 курса, волонтер: 
«Мы с подругами ходили по парку и рассказывали лю-
дям про «Белый цветок». С соседней стороны улицы 
к нам стала приближаться семья: мама, папа и дочка 
лет пятнадцати. Когда они подошли, отец семейства 
сказал: А я раньше не верил, что все это реально ра-
ботает. Пока сам не попал в сложную ситуацию. Моей 
дочке поставили очень неутешительный диагноз, и, 
во многом благодаря вашей акции, она сейчас здесь с 
нами. Мы специально вас искали. Спасибо большое!». 

Волонтеры, принявшие участие в этом меропри-
ятии, призывали прохожих быть неравнодушными к 
детской беде и в обмен на скромный, но трогательный 
бумажный белый цветок, сделанный детскими руками, 
пожертвовать любую посильную сумму на лечение 
детей, больных онкологическими заболеваниями. По-
всюду можно было увидеть людей с белым бумажным 
цветком в руках – символом акции милосердия. 

новости

Спасли человеческую жизнь

Цветок милосердия

Команда ВГМУ им. Н.Н. Бурденко на Всероссийском молодёжном образовательном форуме «Территория смыслов»

хирургии  ВГМУ им. Н.Н. Бурден-
ко) – 300 тыс руб. Образователь-
ный медико-социальный проект 
«Помоги МНЕ» реализуется на тер-
ритории Воронежской области с 
2014 года и направлен на  оказание 
помощи и спасение жизни людей 
при дорожно – транспортных про-
исшествиях. Целевая аудитория 
проекта – жители России в воз-
расте 16-60 лет. Проект «Помоги 
МНЕ» реализуется на территории 
Воронежа и показал свою необ-
ходимость и эффективность. На 
сегодняшний день инструктора-
ми проекта, которыми стали 30 
студентов старших курсов ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко, обучено более 
3000 человек, проведено более 
250 занятий, совершено 5 выездов 
в районы области для обучения 
населения, спасено 3 человеческие 
жизни в условиях реальных ДТП.

Проект «Здоровое сердце - 
долгая жизнь». Голубева Софья 
– кафедра факультетской терапии 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко – 200 тыс. 
руб. Медико-социальный проект 
«Здоровое сердце – долгая жизнь» 
планируется к реализации на 
территории Воронежской области 
в 2016-2017 годах и направлен 
на решение одного из актуальных 
вопросов общества - раннюю 
системы болезней сердечно-сосу-
дистой. Проблема скрининговой 
диагностики особенно актуальна в 
наши дни, когда медицина лечебная 
становится медициной профи-
лактической. Целевой аудиторией 
проекта являются учащиеся школ, 
вузов города Воронежа, пациенты 
центров здоровья. 

Аппаратно-программный ком-
плекс «Дыши-играй»  с биологиче-
ской обратной связью. Луев Иван 

– кафедра факультетской терапии 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко совместно 
с факультетом компьютерных наук 
ВГУ, преподаватель Алексей Макси-
мов – 100 тыс. руб.  

Разрабатываемый комплекс 
Breath&Play позволяет в игровой 
форме проводить реабилитацию 
детей с бронхолегочной патологи-
ей. При помощи дыхания малень-
кий пациент управляет ходом 
игры, отображаемой на экране 
компьютера. Комплекс для детей 
находится на стадии тестирова-
ния. Предполагается, что благо-
даря относительной дешевизне 
разработка будет востребована в 
поликлиниках и в реабилитацион-
ных центрах Российской Федера-
ции.

Поздравляем наших победите-
лей!

Евгения Горлова

2 стр. »
Министр здравоохранения РФ 

Вероника Скворцова на форуме 
«Территория смыслов»
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У частники из всех регионов 
страны – продуктивность 
неимоверная! Отдельно о 

встрече с министром Скворцовой 
Вероникой Игоревной. После обще-
ния с ней превалирует одна эмоция 
– восхищение! Правда, когда 
задавал вопрос сильно волновался 
и сказал не, совсем то, что хотел, 
но это же образовательный форум, 
буду учиться не волноваться, хотя, 
находясь рядом с таким профессио-
налом, это маловероятно. Не встре-
чал ни одного подобного человека, 
который так грамотно и так кон-
структивно отвечает на вопросы. 
Впитывал каждое слово. Мой путь в 
неврологии только начинается, но 
ориентир и наглядный пример, к 
чему стремиться у меня есть. 

Спасибо моей, команде. Друзья, 
с вами настолько было интересно 
общаться и продуктивно работать, что, 
когда мы уезжали, еле сдерживались, 
чтобы не расплакаться. Для меня честь 
быть капитаном такого коллектива, а 

выход в финал, на защиту проекта в 
главном лектории, по эмоциям можно, 
наверное, сравнить с Евро-2008 по 
футболу, когда Россия вышла в полуфи-
нал. Надеюсь, что увидимся еще не раз!

После таких моментов меня-
ются судьбы, вот и моя, наде-
юсь, получила новый вектор 

развития. Более плодотворный и 
продуманый. Где ещё можно по-
болтать с министром, держателем 
крупной компании, профессиона-
лом наивысшего класса? Получить 
от них волшебный пендель, кото-
рый закинет на совершенно другой 
уровень? Нигде! Только здесь!

Понимаешь, что бывают совер-
шенно другие люди, кардинально 
отличающиеся от многих твоих зна-
комых. Они не лучше и не хуже. Они 

просто из другого измерения. Ино-
планетяне. Быть может, через много 
лет и я войду в лекторий к молодым 
умам с микрофоном и кликером, 
чтоб изменить их судьбы. Надеюсь, 
новые знакомые и старые, откры-
тые по-новому, принесут ту теплоту 
и плодотворность, которой порой 
так сильно не хватает. Иноплане-
тяне поймут, что эти слова о них, а 
«Территория смыслов» вновь при-
мет с распростертыми объятиями. 
И это прекрасно! Смысл есть! 

Андрей Слюсарев

Столько положительных эмоций!
Спасибо всем, кто причастен к организации 

форума. Все было настолько грамотно и 
настолько подробно проработано, что остается 

только встать и аплодировать. 

Открыты новые горизонты 
Ну вот и все... Это были прекрасные, светлые дни. 
Спасибо всем, кто был рядом все это время. Кто 

помогал, критиковал, показывал новые горизонты. 

Территория 
впечатлений

Третий день принес долгожданную 
встречу с министром здравоохране-
ния Вероникой Игоревной Скворцо-
вой в жаркой дискуссии было очень 
много разных вопросов, но главными 
для нашего вуза стали вопросы от 
Игоря Рудякова, ординатора 2-го года 
кафедры неврологии, о проекте по 
профилактике инсультов и Дегтярен-
ко Лидии Владимировны – о целевых 
направлениях и условиях работы в 
сельской местности. 

В четвёртый день состоялись, 
пожалуй, самые яркие встречи:  
собеседниками стали  первый  
замминистра здравоохранения  
И.Н. Каграманян, ректор ПМГМУ  
им. И.М. Сеченова Глыбочко П.В., 
ректор РМАПО Л.К. Мошетова. А ещё 
более интересным было кулуар-
ное общение с ними. Мы получили 
наиболее исчерпывающие ответы на 
свои вопросы. Затем вновь практи-
кУМ, кажется, что мы – очень много 
времени делали проект, но на самом 
деле времени невероятно не хватало. 

Пятый день принёс новую панель-
ную дискуссию. В научно-информа-
ционном ключе состоялась встреча с 

советником президента РФ, предсе-
дателем совета Института развития 
Интернета Германом Сергеевичем 
Клименко и директором департамен-
та науки, инновационного развития и 
управления медико-биологическими 
рисками здоровью населения Минз-
драва Сергеем Александровичем 
Румянцевым. Вторую половину дня 
заняла лекция Александра Григо-
рьевича Румянцева – директора 
Федерального научно-клинического 
центра детской гематологии, онко-
логии и  иммунологии им. Дмитрия 
Рогачева. Было приятно узнать, что у 
лектора уже запланирована поездка в 
начале октября 2016 года в Воронеж 
на съезд гематологов. В этот же день 
прошла защита проектов преобра-
зований. В три минуты презентации 
надо было уложить целый комплекс 
действий и пояснить эти действия. 

До финала дошли пять команд.  
Честно сказать, у нашей команды 
получился хороший проект, мне как 
капитану не в полной мере удалось 
его осветить по причине крайнего не-
достатка времени. 3 минуты – слиш-
ком мало для умных идей. В итоге 

вечером, после оглашения результа-
тов предварительной защиты, мы не 
прошли дальше, но зато мы все могли 
нормально отдохнуть и поспать. На-
верное, это был самый интересный, 
яркий и запоминающийся день.

День закрытия смены и ещё одна 
встреча с И.Н. Каграманяном, оста-
вившая неизгладимое впечатление от 
разговора с профессионалом высоко-
го уровня. Очень приятно общаться с 
такими людьми. На закрытие смены 
приехала группа «Интонация», но 
ещё более ярким гостем был Вахтанг 
- многократный чемпион России 
по битбоксу и серебряный призер 
чемпионата мира. Эмоции от его 
выступления можно описать фразой 
«Как вообще такое возможно?». 

И вот мы уже дома с новым 
багажом знаний и огромными 
впечатлениями от встречи с такими 
прекрасными людьми. Огромное 
спасибо от лица всех участников 
ТС руководству департамента об-
разования Воронежской области за 
предоставленный транспорт и воз-

с о б ы т и е

И, пожалуй, главное – вернувшись 
домой, мы будем реализовывать по-
лученные знания и опыт на практике 
в своем университете, поликлинике 
или больнице.

Посылаю лучи добра участникам 
и организаторам форума, вы изме-
нили сотни людей, во всяком случае, 
меня  – точно!

Игорь Рудяков

Обучающиеся ВГМУ с Каграманяном И.Н.

Тысяча участников Форума

Спортивный забег участников

Андрея Слюсарева принимают в РСМ

Игорь Рудяков задаёт вопрос министру

можность отправиться на Форум. 
Но ещё большая благодарность 
– всем преподавателям, сотрудни-
кам, руководству нашего ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко и отдельно Игорю 
Эдуардовичу Есауленко за то, что 

мы обучаемся в таком великом ме-
дицинском университете, который 
даёт нам по-настоящему высшее 
медицинское образование.

Дмитрий Ерин
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Благодаря летней практике я уже знал 
некоторых ребят, но только теперь 
выдалась возможность в «рабочей 

обстановке» пообщаться со всеми. Очень 
порадовало, что здесь все гораздо серьез-
нее настроены на учебу и получение знаний, 
чем мои бывшие одноклассники. Все ребята 
приятны в общении, и я, наверное,  хотел бы 
оставаться на связи с ними и после окончания 
университета.

Самой первой парой у меня было прак-
тическое занятие по гистологии. Разумеется, 
предмет сложный в том плане, что придется 
запоминать много названий и фотографий 
клеточных структур, видимых как в световой 
микроскоп, так и в электронный. Наш препо-
даватель Логачева Вера Васильевна – человек, 
знающий свое дело и умеющий преподнести 
информацию в доступной и интересной форме. 
Поэтому время пролетело просто незаметно.

Следующим сюрпризом для меня стал 
анатомический музей ВГМУ. Никогда не видел 
ничего подобного. Даже представить сложно, 
сколько на все это ушло сил и времени. И не 
только на создание самих экспонатов, но и на 
информацию для каждого объекта. Можно рас-
смотреть каждый уголок человеческого тела. 
После подробной и интереснейшей экскурсии 
по анатомическому музею будущих стоматоло-
гов направили дальше «грызть гранит науки» и 
познавать необъятное.

Спешат с цветами дети. В школе
Учителя встречают их.
Собрались все в просторном холле:
И первачок, и выпускник.
А мы уже ступенькой выше
И новой жизни видим свет.
Вот он всё ближе, ближе, ближе...
Ну здравствуй, университет.
И новый дом открыл нам двери,
Объятья будто распахнул,
Он звал к себе, просил поверить,
И первый курс к нему шагнул.
Декан, куратор, все, кто рядом
В калейдоскопе лиц кружат –
Я обвожу всех своим взглядом,
Весь курс наш: мальчиков, девчат.
Что всех нас здесь объединяет,
Кроме того, что мы - лечфак?
А то, что наше с вами знамя - 
Священный, белый с крестом флаг.
Мы помогать хотели ближним,
Мы выбрали свою стезю:
Ради спасения других жизней
Мы на алтарь кладем свою.

Анна Муратова 
лечфак, 1 курс, Л-124
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Мой первый день в ВГМУ
Первый день в медицинском университете. Самый волнительный. Самый запоминающийся. Особенно для 

первокурсников. Эмоциями и впечатлениями, которые  захлёстывают через край, делятся студенты первого года 
обучения в ВГМУ им. Н.Н. Бурденко. 

Если подвести итоги, то мои светлые и ра-
достные чувства, появившиеся после оглаше-
ния списка зачисленных, только усилились – во 
многом благодаря дружелюбной атмосфере 
внутри университета, профессионализму пре-
подавательского состава и креативности сту-
дентов старших курсов, которые взяли на себя 
проведение линейки. Кроме прочего, у меня 
сложилось впечатление, что люди со скверным 
характером просто не проходят в двери нашего 
замечательного вуза или же он делает их всех 
добрее. Как бы ни был занят студент-медик, он 
всегда подсказывал дорогу в аудиторию еще 
ничего не знающим первокурсникам и подбад- 
ривал их словом. 

Для меня поступление в ВГМУ имени  
Н.И. Бурденко было далекой и светлой мечтой. 
Сейчас, когда мечта осуществилась, я нашел 
куда больше положительного, чем мог ожидать.

Иван Беленов,
1-й курс, стоматфак

3т р и б у н а

Чем отличается университет от школы? 
Как я буду чувствовать себя там? Эти 
вопросы не давали мне спать. И вот я 

стою на линейке, я – студентка.

Д ля моей семьи профессия медика – это 
традиция. С детства я знала, кем стану 
в будущем. Много раз я представляла 

свой первый день новой, взрослой жизни в 
университете. Но все, даже самые смелые, 
фантазии не сравнятся с реальностью. День 
начался с волнения: новый коллектив, новые 
дисциплины – словом, не знаешь, чего ожидать. 
Но когда я оказалась плечом к плечу с такими 
же первокурсниками, в глазах которых чита-
лись волнение и интерес, стало спокойнее. 

Торжественная, но в то же время очень дру-
желюбная атмосфера, созданная на линейке, 
теплое напутственное слово ректора оконча-
тельно успокоили и вселили уверенность в то, 
что это именно то место, где я должна быть. 

Потом были первые занятия. Пробираясь 
через волнующееся море студентов, чувствова-
лась причастность к чему-то большому, очень 
важному и ответственному. Ознакомительные 
занятия приподняли завесу, отделяющую нас 
— первокурсников — от еще пока неизвестной 
студенческой жизни. С каждым последую-
щим занятием интерес к учебе в университете 
становится все сильнее. Думаю, что с каждым 
днем перед нами будут все шире распахиваться 
горизонты познания. Этот незабываемый день я 
всегда буду бережно хранить в своей памяти.

Алина Дуева 
1-й курс, группа С-107 

Наш курс настолько сдружился в первый 
день, что складывалось впечатление, что 
мы знакомы много лет. В первый день 

нас ждала информатика. Поиски нужной кафе-
дры продолжались минут тридцать, пока мы 
не сообразили, сходить в деканат и уточнить. 
Успели на занятие вовремя за несколько минут 
до начала. 

Следующим утром мы решили встретиться 
и вместе найти кафедру биологии, чтобы не 
опоздать на занятие, так как уже знали, что 
наш преподаватель очень строго относится к 
студентам и не терпит опозданий. После лекции 

мы получили учебники и пошли на химию. Эх, 
раньше я думал, что я ее знаю... 

Словом, первые дни в университете – это 
как первый день в садике: хочешь быстрее уйти 
домой и все забыть. Ну а на самом деле, попав 
в ВГМУ, ты понимаешь, какая ответственность 
возлагается на тебя, не только со стороны 
родителей, но и вуза. Поэтому я хочу сказать 
всем первокурсникам, что это только первый 
трудный этап в жизни, но всё преодолимо. 
Нужно только желание и упорство. 

Федор Энчеватов, 1-й курс

   Думала, что День знаний пройдет официозно 
и неинтересно. Но уже в первые десять минут 
поняла, как сильно ошибалась.  Особенно 
запомнилась речь ректора вуза, профессора 
Игоря Эдуардовича Есауленко, его наставления 
и советы. Они для меня, как для первокурсни-
цы, очень важны. Впечатлило то, что на линейке 
выступал преподаватель Воронежской Духов-
ной семинарии отец Алексей. 

Очень понравился музыкальный подарок от 
студентов, а еще я поняла, что здесь будут це-
нить твои таланты не только в научной деятель-
ности, но в других сферах. Студентки первого и 
шестого  курсов возложили цветы к памятной 
стеле. Такие традиции есть не во всех вузах, по-
этому с уверенностью можно сказать, что наши 
студенты помнят о прошлом и передают эту 
память в надежные руки будущих поколений.  
Закончилась линейка запуском воздушных 
шаров в небо, как символ для первокурсников, 
которые вошли в новую взрослую жизнь.

   Следующий шаг – установочная лекция.  
Первая настоящая лекция в нашей жизни, где мы 
должны узнать все тонкости обучения. Этот день 
пролетел незаметно. Я успела познакомиться со 
всеми одногруппниками и университетом в це-
лом. Дружелюбные ребята, опытные и отзывчи-
вые преподаватели станут для меня поддержкой 
на время обучения в ВГМУ им. Н.Н. Бурденко.

Евтихова Полина, 
1-й курс, фармфак 

С таршекурсники и преподаватели часто 
говорят о том, что учеба в медицинском 
вузе требует огромных сил, терпения, 

внимания и ответственности. Но, на мой взгляд, 

любые трудности отступают, когда человек 
проявляет искренний интерес к различным 
предметам, желание учиться. 

Впереди непростое время бесконечного 
труда и работы над собой, но вместе с тем нас 
ожидают новые знакомства, интересные заня-
тия, активная жизнь университета – наступает 
самая яркая пора! Здорово осознавать, что ты 
планомерно вступаешь во взрослую жизнь, и с 
этого момента будущее зависит от тебя.

Я безумно рада, что учусь в одном из самых 
престижных медицинских вузов страны. Все 
преподаватели с первого дня произвели на 
меня прекрасное впечатление, и я поняла, что 
учеба обещает быть на самом деле интересной, 
ведь каждое новое занятие раскрывает все 
больше тайн и обогащает нас знаниями. 

Евгения Кошкина 
1-й курс, С-103

Первые дни на лечфаке стали самыми 
яркими днями в моей жизни. Мне до сих 
пор не верится, что я стала студенткой та-

кого престижного университета. Поступать было 
трудно, но это того стоило. Пробыв всего один 
день в университете, я могу сказать, что горжусь 
тем, что учусь именно в этом месте. 

На свои первые лекции я шла с замиранием 
сердца. Меня заинтересовали многие предме-
ты, которые раньше я вовсе не изучала в школе. 
Могу сказать, что это все, несомненно, заслуга 
преподавателей. 

Я надеюсь, что мое обучение будет интерес-
ным и насыщенным.

Фатима Икоева, 1-й курс, л-108

На память о первых днях в ВГМУ
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Последние теплые дни уходящего 

лета стали незабываемым 
праздником для жителей Воронежа. 

Все, кто пришел 27 августа в 
центральный парк («Динамо»), 

смогли не только отдохнуть, но и 
провести этот день с пользой для 

себя и своего здоровья. 

Праздник здоровья
ф о т о п р о е к т

Вэтот день по инициативе ВГМУ им. Н.Н. Бурденко 
состоялось масштабное мероприятие –  Фестиваль 
инноваций в области здравоохранения «Интерны». 

Праздник здоровья объединил самые разные организации, 
которые считают общим делом сохранение здоровье нации 
на основе здорового образа жизни. 

Во время Фестиваля посетители смогли ознакомиться 
с инновационными технологиями укрепления здоровья, 
поучаствовать в многочисленных мастер-классах и творче-
ских встречах. Медицинские, оздоровительные, спортивные и 
психологические центры, предприятия, выпускающие товары 
для здорового образа жизни, фитнес-клубы и организации 
нетрадиционной медицины рассказали людям о своём подхо-
де к укреплению здоровья. 

В программе фестиваля были проведены бесплатные 
консультации квалифицированных врачей – специалистов 
разного профиля, фитнес-тренировки, специализированная 
медицинская выставка, интересные лекции, диагностика здо-
ровья, мастер-классы по оказанию первой доврачебной по-
мощи в критических ситуациях, степ-аэробика, Zumba-фит-
нес и Jumper-фитнес, выступления музыкальных коллективов, 
ярмарка натуральной косметики, ярмарка эко-продуктов и 
здорового питания.

В рамках фестиваля прошла однодневная выставка,  
приуроченная к предстоящему 100-летию медицинского 
образования в Воронеже. Музейный комплекс ВГМУ  
им. Н.Н. Бурденко показал необычные экспонаты из своей 
коллекции. Ярким украшением специализированной меди-
цинской выставки стал сектор космической медицины.

В течение всего праздника в парке работал пост здоровья, 
где каждый желающий мог определить уровень общего холе-
стерина и глюкозы в крови, измерить рост и вес, количество 
воды, мышечной и жировой тканей в организме, определить 
силовой индекс и биологический возраст.

Опытные специалисты воронежского медицинского уни-
верситета давали консультации желающим и предлагали ин-
дивидуальную программу по сохранению и укреплению здо-
ровья. А стоматологи провели оригинальные мастер-классы 
по гигиене полости рта и зубов у детей и взрослых.

Помочь людям сделать правильный выбор, обрести 
правильные ориентиры, прожить жизнь с пользой для себя и 
других – это та цель, ради которой стоит работать и прово-
дить подобные мероприятия. И надо сказать, многие в этот 
день унесли в своих сердцах самые приятные впечатления 
от этого праздника и будут помнить о нем еще очень долгое 
время!

ВГМУ им. Н.Н. Бурденко благодарит организаторов, 
участников, гостей и всех тех, кто внес свой посильный вклад 
в организацию и проведение этого крупномасштабного 
мероприятия, за положительные эмоции и плодотворное 
сотрудничество!

Алексей Морозов
фото Олега Полехина
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Студенческий Совет педиатрического 
факультета 3 сентября, в День Города, провел 

очень увлекательную и познавательную 
экскурсию для первокурсников. 

5

День города объединяет!

Местом начала экскурсии был 
наш любимый медицинский 
университет. А дальше пер-

вокурсники смогли посетить фести-
валь художественной фотографии, 
демонстрационный аттракцион 
«Волшебный экскаватор», услышать 
выступление городского симфо-
нического оркестра Воронежской 
области, а также увидеть завора-
живающее выступление лауреатов 
хореографического фестиваля 
«Танцующий город».

Приезжие студенты познакоми-
лись с историей Воронежа, насла-
дились атмосферой праздника в 

нашем городе, сделали множество 
фотографий на память. 

И конечно, такое событие стало 
хорошим поводом, чтобы поближе 
познакомиться со старшими кол-
легами. Студенты, уже не первый 
год обучающиеся в нашем вузе, 
с радостью составили компанию. 
Они показывали младшим курсам 
интересные места, куда в свободное 
время можно сходить с одногрупп-
никами, а также делились воспо-
минаниями о своем поступлении и 
первом годе обучения.  

Катерина Прилуцкая 

Воронеж присоединился к масштабной студенческой акции. 10 сентября 2016 года 
Парад состоялся в пятнадцатый раз в России и впервые прошел в Воронеже.  

По всей стране тысячи первокурсников стали единым целым и встретили  
этот праздник молодежного единства. 

Колонной первокурсники начали 
шествие из Парка патриотов до «Алых 
парусов», где проходили основные 

мероприятия. На импровизированной пло-
щади парка собралось более 2000 перво-
курсников.   

Официальная часть началась с приветствия 
делегаций вузов. Традиционные наставления 
и напутственные слова первокурсникам про-
изнесла первый заместитель руководителя 

департамента образования, науки и молодеж-
ной политики Воронежской области  
Г.П. Иванова. Перед ребятами выступили 
главы вузов. Ректор воронежского медунивер-
ситета И. Э. Есауленко определил первокурс-
ников как «особую касту, которая изучает мир 
через призму студенчества» и поставил перед 
ними задачу «стать профессионалами».

Праздник продолжился конкурсом сту-
денческих «кричалок». После чего наступила 

торжественная минута. Прозвучал гимн 
России. Воронежские первокурсники вместе 
с 45 тысячами первогодков из 40 городов 
страны, присоединившихся к акции, тор-
жественно произнесли клятву российского 
студента и вступили в «единое студенческое 
братство». Завершился праздник запуском 
разноцветных воздушных шаров. 

Кристина Азарян

Команда воронежского медуниверситета во главе с ректором на Параде российского студенчества

Встреча экскурсантов у главного корпуса медуниверситета Селфи на память в День города

с о б ы т и е

Парад российского 
студенчества
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Альма-матер
Фраза «альма-матер» заимствована из латинского язы-

ка. Это выражение появилось в XIV веке и стало синони-
мом слов «институт», «университет», а позже – «школа».

История возникновения идиомы «alma mater» 
своими корнями уходит к античности. Большинство 
религий древнего мира обожествляло Богиню Мать.  
В средневековье словосочетание «Alma Mater» обозна-
чало Божью Матерь, то есть Богородицу. А поскольку 
обучали в те непростые времена только теологии, 
философии и религии, то происхождение этого 
фразеологизма как обозначения учебных заведений, 
становится вполне, ясно. Слово «alma» переводится,  
c латинского, как кормилица, а «mater» – мать.

А поскольку «образование» является мать» на 
самом деле пищей для ума, то остроумные студенты 
очень точно подобрали выражение для обозначения 
своего учебного заведения, которое питает знаниями.

Из игрушки - в электрокардиограф 
Первый вариант конструкции электрокардиографа 

был разработан в 1887 году сотрудником лондонского 
госпиталя Августусом Уоллером. В конструкции меди-
цинского прибора была использована платформа от 
игрушечной железной дороги. На ней располагалась 
подвижная фотопластинка, на которой регистрирова-
лась кардиограмма. Однако из-за слабой чувствитель-
ности используемого электрометра аппарат Уоллера 
не давал полноценной диагностики. 

От Шерлока Холмса  
до доктора Хауса 

Артура Конан Дойла вдохновил на создание 
Шерлока Холмса доктор Джозеф Белл, работавший 
в королевском госпитале Эдинбурга.  Врач отличал-
ся способностью делать тонкие умозаключения из 
мельчайших наблюдений. В свою очередь, лите-
ратурный персонаж Шерлок Холмс стал одним из 
прототипов для создания киногероя Грегори Хауса  
– гениального врача из одноимённого телесериала. 
Как и Холмс, Хаус – одиночка, любит только сложные 
дела, циничен и питает страсть к музыке.

С юмором все в порядке 
В Древней Греции слово «юмор» употреблялось 

в медицинском смысле. Античные врачи считали, 
что состояние человека складывалось из соотноше-
ния жидкостей в его теле – крови, лимфы, жёлтой и 
чёрной желчи. Каждая такая жидкость называлась 
«гумор». Если все четыре гумора находились в 
идеальном балансе, человека можно было считать 
здоровым и счастливым.

Почему колбаса – Докторская
Говорят, что распоряжение создать «Докторскую» 

колбасу отдал сам Сталин. Но прямое отношение к 
колбасе с медицинским названием имеет Народный 
комиссариат здравоохранения, с которым согласо-
вывалась рецептура. Новый продукт предназначал-
ся «больным, подорвавшим здоровье в результате 
Гражданской войны и царского деспотизма». Первый 
батон «Докторской» колбасы сошел с конвейера  в 
1936 году. Состав лечебной колбасы был выверен 
московскими врачами до мелочей. На 100 кг про-
дукта приходилось 25 кг говядины высшего сорта, 
70 кг полужирной свинины, 3 кг яиц и 2 кг коровьего 
молока. Словом, то, что «доктор прописал».

Винил «на рёбрах»
В эпоху тотального дефицита в СССР изготавли-

вались подпольные пластинки, и, соответственно, 
музыка на них записывалась тоже нелегальная – 
иностранная.  На изготовление кустарных дисков 
шли старые рентгеновские снимки. Такой самопаль-
ный винил получил название «пластинки на костях» 
или «пластинки на рёбрах». Этот материал обходился 
бесплатно, а медперсонал даже благодарил тех, кто 
помогал разгружать архивы.

слово номера

любопытка

Посвящение в студенты
13 октября 2016 года в медуниверситете на сцене 

актового зала (Воронеж, ул. Студенческая,10) состоится 
традиционный праздничный концерт «Посвящение в 
студенты ВГМУ-2016». 

В программе концерта – поздравление студентов-пер-
вокурсников от ректората ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, лучшие 
концертные номера творческих коллективов и индиви-
дуальных исполнителей Центра студенческих культурных 
инициатив. Начало концерта в18:00. 

 афиШа

Быстро прошла жаркая пора летних 
экзаменов, ответственный период 

производственной практики, и 
мгновенно пролетели летние 

каникулы. 

Если вспомнить мой небольшой опыт и 
практику на предыдущих двух курсах, то 

я могу с уверенностью сказать, что в 
этом году было гораздо интереснее и 

увлекательнее. Может, это происходило 
потому, что к концу 3 года обучения мы 

овладели базовыми знаниями, а может, это 
все зависело от коллектива, в котором мы 

работали больше трех недель.

Летняя 
производственная 
практика

Счастье – это 
помогать детям

теория и практика

На кафедре органи-
зации сестринского 
дела ВГМУ им. Н.Н. 

Бурденко была организова-
на летняя производственная 
практика «Помощник млад-
шего медицинского персо-
нала» для студентов 1-го 
курса лечебного и педиатри-
ческого факультетов. 

Это первая практика, во 
время которой обучающие-
ся знакомятся с устройством 
медицинских организаций, 
особенностями работы в 
них, самостоятельно строят 
взаимоотношения с будущи-
ми коллегами, пациентами 
и их родственниками. Как 
показал опрос первокурс-
ников, большинство из них 
приобрели богатый опыт 
практических навыков 
и умений в выполнении 
простых медицинских 

манипуляций, по-настоя-
щему почувствовали себя 
медицинскими работниками 
и прониклись важностью 
своей будущей профессии. 

Практика проходила в 
лечебных учреждениях не 
только в Воронеже, но и в 
Тамбове, Липецке, Став-
рополе, Крыму и т.д. По 
результатам данного вида 
обучения почти все студен-
ты получили положительные 
оценки, а некоторые из них 
– благодарность от лица 
руководителей медицинских 
организаций, в которых они 
работали. 

Список обучающихся, 
получивших благодарность:

Лабзина А., 
Турищева А.,
Карташов Д.,
Кисленков А.,
Смысловая Д.,

За время прохождения 
практики в детской 
больнице № 2 мы 

могли на деле применить то, 
чему нас обучали на различ-
ных кафедрах. Так, напри-
мер, каждый из нас на паре 
по хирургии проходил раздел 
«Десмургия» и тренировался 
на своих одногруппниках 
делать различные повязки. 
А теперь мы смогли не 
только понаблюдать за 
действиями медицинских 

сестер и врачей, но и сами 
принять непосредственное 
участие в перевязке больных. 
Сначала для нас все это было 
в новинку, но к концу прак-
тических занятий уже смело 
могли сменить послеопера-
ционную повязку.

Совместив знания, 
полученные на кафедрах 
пропедевтики внутренних 
болезней, основ фармаколо-
гии и детских болезней, мы 
смогли, читая назначения 

Чеховских А.,
Никонова Я.,
Лавренова В.
Хочется отметить, что 

полученные нашими перво-
курсниками благодарности –  
это признание нашего 
медицинского университета 

и весомый вклад в развитие 
более тесных связей между 
образованием и практиче-
ской медициной!

Крючкова А.В.,
Кондусова Ю.В.,
Полетаева И.А.

Студентки группы Л-107 на летней практике

врачей, изучить, какой пре-
парат и какое лечение нужно 
назначить ребенку с тем или 
иным диагнозом. Мы смогли 
выяснить, с каким диагнозом 
детей поступает в отделение 
больше, а какие диагнозы 
встречаются крайне редко.

Врачи отделения поощря-
ли наше желание научиться 
чему-то новому и сами 
рассказывали интересные 
вещи об особенностях 
заболеваний пациентов, 

показывали рентгеновские 
снимки и поясняли введение 
новых препаратов или отмену 
старых. А некоторым из нас 
посчастливилось побывать 
на операциях, на которых 
врачи не только делали свою 
работу, но и рассказывали 
интересующемуся студенту о 
ходе операции, осложнениях, 
которые могут возникнуть, и 
последствиях непроведения 
данной операции.

Катерина Прилуцкая


